

Club Intercampus

Bilan de l'année 2005-2006

L'année 2005-2006 a été la première année « complète » d'existence du Club Intercampus (IC). Un groupe de 5 élèves (Sandrine, Fanny, Valérie, Isabelle, Barbara) a débuté le travail en septembre 2005, et 3 nouveaux membres (Patricia, Katarzyna, Rossella et Cédric) les ont rejoint en décembre de la même année. Ce groupe a permis d'atteindre l'objectif fixé en début d'année : réaliser les premiers échanges avant l'été 2006 et préparer un cadre « formel » pour les premiers échanges afin d'éviter tous problèmes.

Afin d'exploiter au maximum ce travail et de lancer une nouvelle saison, un document de synthèse est nécessaire : même si une partie des membres sera encore présente en 2006-2007, nous pensons recruter plusieurs 1A pour renforcer nos troupes. Ce document leur permettra de connaître précisément ce qui a été réalisé au cours de l'année précédente. Dans le même esprit, il convient d'évoquer également les échecs et les toutes les tâches qui n'ont pas été menées à terme.

1. Ce qui a été fait

a. Structuration du club

Les réunions avaient lieu en général au foyer, le mercredi à 18h30. La charge de travail était plus ou moins répartie entre les membres et ne prenait jamais plus de 90 minutes par semaines, sauf lors de certains temps forts (dossiers à rendre ou échanges imminents). Nous n'avons jamais forcé un membre à réaliser certaines tâches, tout était du volontariat.

Une mailing-liste permet d'échanger des mails rapidement entre tous les membres du Club IC : club-intercampus@sympa.ec-lyon.fr.

Nous avons dû à plusieurs reprises travailler avec le BDE, que ce soit l'équipe de Mars ou l'équipe de Brix. Tout c'est toujours bien passé et ils ne nous ont (pour l'instant) jamais rien refusé...

Une approche vis à vis du CA a été envisagée afin de faire rentrer le Club IC dans l'assoce. Cette option n'a pas été retenue, principalement parce que le club est trop jeune, et que cela pouvait nous amener plus de contraintes qu'autre chose.

Le club IC n'a jamais eu de subventions directes. Aucun compte n'existe. Les quelques frais (impressions diverses) ont été pris en charge par le BDE

b. Publicité et moyens de communication

Lors des premiers mois de l'année scolaire, une enquête a été réalisée : 160 élèves de l'école sont prêts à accueillir un étudiant étranger, et 180 se disent prêts à partir à l'étranger dans le cadre d'un échange organisé par le Club IC.

De nombreux membres de l'école ont été directement contactés par des membres du Club. Il s'agissait principalement d'obtenir d'eux de l'aide afin de trouver des contacts et des informations pratiques sur les échanges. Tous ont bien accueilli notre projet et ont tenté de nous aider. Personnes contactées :

- Mme Latard et Sébastien Merle, chargés des résidences ;
- Mme Pierron, responsable de la résidence ARPEJ ;
- Mr Oresta, professeur d'italien ;
- Mme Dommel, professeur d'allemand ;
- Mme Goodacre, professeur d'anglais ;
- Mmes El Fassi et Pavone, des relations internationales.

Une plaquette en français présentant le projet a été réalisée : nous avons fournis le texte et quelques photos à la PAO, qui s'est chargée ensuite de finaliser le document. Le résultat est assez concluant, mais des mises à jours seront nécessaires. Sur la base de cette plaquette, des traductions ont été ainsi faites en anglais, allemand, espagnol et italien.

Dans un second temps, des affiches ont également été préparées en anglais, allemand, espagnol et italien (mais pas en français, un oubli...). La PAO nous a été là aussi d'une grande aide.

Ces documents ont pu être imprimés au SDEC en nombre limités (20 plaquettes et 2 affiches par langue) afin de servir à nos différentes présentations. Le BDE nous a financé ces impressions. Néanmoins, des devis ont été effectués auprès de plusieurs imprimeurs de la région.

Le club dispose également d'un site web hébergé par l'école : <http://intercampus.eclair.ec-lyon.fr/>. Nous y avons décrit les objectifs du club, mais il n'est pas tout à fait complet, notamment du point de vue des traductions.

c. Recherche de fonds

Au mois de février, nous nous sommes inscrits à un concours afin de récolter des fonds : le concours solucommunity, organisé uniquement par Internet. Même si nous n'avons pas été retenus pour un prix, nous avons néanmoins profité de cette occasion pour réaliser un dossier présentant le club. Les réponses à des questions imposées ont été remplies sur le net. Cette étape a été importante dans la structuration des objectifs. De plus, une publicité importante a été faite dans l'école pour que les centraliens aillent voter pour notre projet (e-mail, mail de promo, flyers).

Mars (le prez du BDE 2004-2005) nous avait inscrits à un concours organisé par « Vouloir Entreprendre ». Là encore, nous avons réalisé un dossier en nous aidant de celui déjà existant. Le moment fort de ce concours a été la présentation du Club IC lors d'une journée organisée à la Chambre de Commerce de Lyon. Pour la première fois, nous expliquions de vive voix à des représentants d'entreprises ce qu'était notre Club. Malheureusement, nous n'avons pas obtenu de prix.

Ne perdant pas espoir, le BDE nous a suggéré de participer à un nouveau concours de la « fondation BMW ». Il fallait cette fois-ci compléter un dossier papier pré-rempli (avec des questions toutes faites) et le renvoyer. Nouvelle échec. Mais le dossier résultant était de plus en plus fourni.

Dernière tentative pour gagner un peu de sous : le CA de l'école. C'est Brix (le prez BDE actuel) qui nous avait fait cette proposition, vu que les objectifs du club pouvaient correspondre à la politique d'ouverture de l'école. Un dossier ciblé a alors été constitué, le plus complet de tous ceux jamais réalisés cette année. Mais cela n'a pas été suffisant pour le CA, et la subvention est tombée à l'eau.

d. Les échanges

Au début de l'année, des recherches concernant les assurances ont été réalisées. Le principal problème concerne l'hébergement : que ce passe-t-il si l'hôte occasionne des dégâts par exemples ? Pouvons nous héberger des gens en Comparat et en ARPEJ ? Pour ce qui est des dégâts pouvant être occasionnés, nous ne pouvons souscrire une assurance spéciale, ce serait bien trop complexe et coûteux. Nous demandons juste aux participants de remplir une charte de bonne conduite... Cela ne nous couvre pas du coup en cas de pépin, mais c'est déjà ça. Pour ce qui est des résidences, il est à priori interdit de dormir à deux dans en Comparat. Néanmoins, nous pouvons toujours discuter de cela avec les responsables des résidences, car ils savent bien que si nous souhaitons héberger des étudiants, nous le ferons. Pour ARPEJ, c'est moins compliqué : les résidents possèdent un contrat de location, et après ils font à peu près ce qu'ils veulent de leur chambre (dans la limite du raisonnable, bien entendu).

Comme cela a été dit, nous avons rédigé une charte de bonne conduite que les participants doivent signer avant de réaliser les échanges. Ces fiches ont été traduites en plusieurs langues, mais seule la version anglaise sera à conserver (ou alors à faire signer par les étudiants) : cette fiche devant être signée par 3 parties (les deux étudiants réalisant les échanges ainsi que le Club IC), une langue commune pour ce document était nécessaire. Le contenu de cette charte n'est évidemment pas figé.

Parallèlement à cette charte, nous avons réalisé une fiche de renseignement la plus détaillée possible afin d'éviter tous malentendus. Mêmes remarques concernant les langues que la charte. Ces fiches sont à remplir pour chacun des deux échanges (elles ne sont pas symétriques).

Au cours du mois de février, nous avons été contactés par un centralien actuellement Londres. Un de ses amis aurait aimé venir à Lyon. Il était de nationalité vietnamienne et également étudiant à Londres. Il a finalement décidé de venir par ses propres moyens, sans passer par le club IC.

Un protocole d'échange a également été décidé : c'est la procédure que nous devrions à priori adopter pour chaque échange :

- Un étranger voulant profiter de l'échange IC nous envoie ses coordonnées, ainsi que les dates auxquelles il aimerait bien venir à Lyon.
- On cherche un Centralien intéressé.
- On leur fait remplir et signer les différents documents.
- Ils conviennent d'une date pour l'échange retour.

A partir du mois de mars, nous avons commencé à avoir de bons contacts avec l'Imperial College de Londres, par le biais leur club Erasmus. C'est grâce à eux que nous avons pu réaliser les premiers échanges. Nous leur avons dit que des étudiants de Lyon étaient prêts à accueillir des étudiants de l'Imperial College au cours des mois de mai et juin. 3 anglais se sont ainsi fait connaître ;

l'un d'entre s'est rapidement désisté. Les deux restants nous ont alors envoyé un petit paragraphe de présentation. La date des échanges (les 2 sont venus à Lyon en même temps) a été fixée par les anglais. Pendant ce temps, un message a été publié sur le mail de promo afin de trouver des étudiants susceptibles de les accueillir à la date prévue. Personne n'a répondu. Il a alors fallu envoyer directement un mail aux centraliens pour les mettre au courant. Nous avons obtenus une douzaine de réponse, et il a fallu choisir 2 personnes parmi celles-là. Le choix s'est fait en recoupant les centres d'intérêt, mais aussi en fonction de la motivation (nombre de mail envoyé et rapidité des réponses). Par contre, j'ai avertis les étudiants qui n'avaient pas été retenus qu'ils seraient informés avant le reste des centraliens des prochains échanges. Il faudrait tenir cette promesse. Les deux binômes ont alors pu planifier eux-mêmes leur week-end à Lyon, sans que nous n'ayons à intervenir. Les fiches de renseignements nous ont bien été renvoyées, mais sans les signatures (normal, tous c'es passé par mail). Par contre, nous n'avons jamais eu de retour des chartes de bonne conduite. Ces points seront à améliorer. L'échange en lui même s'est bien déroulé, même si les centraliens ont eu un peu de mal à retrouver les anglais à la gare. Je sais qu'ils sont allés manger dans un bouchon le soir de leur arrivée, après être passé chez moi. Un anglais parlait bien français et était très *open-minded*, l'autre ne faisait qu'apprendre le français et n'a pas beaucoup parlé (même français) du week-end. Dommage. Je crois qu'ils ont visité Lyon, et sont toujours resté à 4. Les centraliens ont indiqué que tout c'était bien passé. L'échange retour n'est pas encore planifié, et il faudra recontacter les protagonistes dès la rentrée.

2. Ce qui a été amorcé et envisagé en 2005-2006, et qui devra être considéré la saison suivante.

De nombreuses choses ont été réalisées lors de l'année précédente. Mais des nombreux projets ou propositions n'ont pas pu être concrétisés ou terminés, soit par manque de temps, soit tout simplement par oubli.

- Le site web a été réalisé en 3 semaines maximum, et de nombreux points sont à revoir afin d'harmoniser l'ensemble. Il faudrait également pouvoir diffuser le lien vers d'autres universités.
- Un listing complet des membres avec toutes les coordonnées, et maintenant les nouvelles adresses, sera nécessaire.
- Nous avons envisagé de faire participer les étudiants qui profitent du club IC à hauteur de 3€ par échange. Cela ne s'est pas fait lors des premiers échanges, et il faudra travailler sur la faisabilité de cette petite source de financement (légalité, mise en place, Trez BDE...).
- Avant que nous ne prenions contact avec les anglais, nous avons envisagé que des échanges puissent se faire 2 par 2 (2 étrangers viendraient en même temps à Lyon, hébergés par 1 ou 2 centraliens). Ce format s'est avéré efficace avec les anglais, et il faudrait tenter de l'exploiter d'avantage.